
50 questions à travailler pour le stage de rentrée du  
début de saison 2019/2020 

 
12 d’entre elles donneront lieu à un questionnaire  
de style QCM (questionnaire à choix multiples). 

 
 
 
1-) Le gardien de but de l’équipe A est légèrement blessé sur une intervention. Par précaution, 
l’arbitre préfère arrêter le jeu. Après quelques instants, le match peut reprendre et l’arbitre 
effectue une balle à terre près du point de réparation, en rendant le ballon au gardien. Le 
ballon touche le sol et le défenseur le joue au pied vers un défenseur qui le repasse ensuite du 
pied à son gardien qui ne peut pas le toucher. Le ballon finit sa course dans les filets ! 
Décisions ? 
 
 
 
2-) Deux partenaires entrent en collision en jouant le ballon de la tête dans le rond central. 
L’arbitre arrête le jeu. Quelle décision prend-il en matière de gestion des deux blessés et de 
reprise du jeu ? 
 
 
 
3-) Noté comme remplaçant sur la feuille de match, le n°12 a débuté le match, alors que le 7 
est sur le banc, sans que l’arbitre ait été informé. Comment doit agir l’arbitre, qui découvre la 
situation à la 22ème minute, alors que le n°7 doit remplacer le n°9 ? 
 
 
 
4-) Où doit être placé le ballon lors d'une remise en jeu par coup de pied de but ? 
 
 
 
5-) Mécontent que l’arbitre n’ait pas sifflé à la suite d’un duel engagé, un joueur, dans sa 
surface de réparation, lève les bras au ciel et manifeste ostensiblement en paroles son 
désaccord. Le ballon étant récupéré par un de ses coéquipiers, l’arbitre siffle. Mais quelle sera 
sa décision ? 
 
 
 
6-) Un joueur, autre que le botteur du penalty, entre le signal et le botté du ballon, pénètre 
dans la surface de réparation ou s'approche à moins de 9,15 m du ballon. Décisions dans les 
cas suivants :  
A. Il s’agit d’un partenaire du botteur :  
- Le but est marqué :  
- Le ballon va en corner :  
B. Il s’agit d’un défenseur :  
- Le but est marqué :  
- Le ballon va en corner :  
 



7-) 49ème minute de jeu. Lors d’un match joué en période hivernale, votre arbitre assistant, 
situé à proximité des bancs de touche, vous appelle lors d’un arrêt de jeu car un dirigeant du 
club recevant souhaite vous transmettre un document qui se révèle être un arrêté municipal. 
Selon vous, le terrain est parfaitement praticable. Décisions ? 
 
 
 
8-) Un joueur retient par le maillot un adversaire qui allait se présenter ballon au pied seul 
face au gardien, dans l’axe, à 15 m des buts. Quel sera le motif de la sanction disciplinaire ? 
 
 
 
9-) 89ème minute de jeu. Le n°8 en bleu s’infiltre dans la surface de réparation de l’équipe en 
jaune. Il arrive à éliminer le gardien et déclenche une frappe qui prend la direction du but. A 
cet instant, le défenseur n°5 en jaune, tente de s’interposer et commet une main intentionnelle. 
Le ballon revient soudainement vers le n°8 en bleu et, au moment où ce dernier reprend le 
ballon, l’arbitre siffle la main. Le ballon finit sa course au fond des filets. Décisions et 
explications ? 
 
 
 
10-) Un joueur, en position de hors-jeu sanctionnable, vient chercher le ballon dans son 
propre camp alors que celui-ci lui est adressé par un coéquipier. Décisions ? 
 
 
 
11-) Penalty en milieu de seconde période, le joueur chargé du botté use de tricherie (arrêt 
dans sa course et attente du plongeon du gardien) puis tire. Décision si le but est marqué ? 
 
 
 
12-) Un joueur est sorti pour se faire soigner, sans saignement. De quel endroit peut-il revenir 
en jeu alors que le ballon est en jeu, après signe d’acquiescement de l’arbitre ? 
 
 
 
13-) Le ballon va entrer dans le but déserté par le gardien. Un spectateur entre alors sur le 
terrain, touche le ballon mais ce dernier entre quand même dans le but. Décision ? 
 
 
 
14-) Quelle est la durée maximale d’interruption lors de la blessure importante d’un joueur 
nécessitant l’intervention de secours extérieurs sur le terrain ? 
 
 
 
15-) Alors que le ballon est en jeu, l’entraîneur d’une équipe, légalement inscrit sur la feuille 
de match, pénètre sur le terrain et dégage le ballon en touche. Quelle sera la reprise du jeu ? 
 



16-) Un joueur a perdu sa chaussure en transmettant le ballon à son partenaire qui déborde. Le 
joueur sans chaussure poursuit son action et reprend victorieusement le ballon à l’entrée de la 
surface, suite au centre de son partenaire. Le ballon a été frappé avec le pied sans chaussure. 
Décision ? 
 
 
 
17-) L’arbitre siffle un coup franc à 20 mètres du but, pour un tacle mal maîtrisé, un 
avertissement est adressé par l’arbitre à l’auteur du tacle.Le joueur victime (n°9) réclame des 
soins et, après l’intervention et la sortie du soigneur, botte le coup-franc alors que l’arbitre 
commence à peine à mettre en place le mur. Décision ? 
 
 
 
18-) Rentrée de touche effectuée correctement par l’équipe A, à l’intention de son gardien de 
but. Celui-ci, situé à l'intérieur de sa surface de réparation, manque son contrôle le ballon qu’il 
ne touche pas, et le ballon entre dans le but. Décisions ? 
 
 
 
19-) Sur un tir du n°7 à 25 mètres des buts adverses, seul le joueur attaquant n°9 de l’équipe A 
est en position de hors-jeu. L’arbitre estime alors qu’il n’est pas sanctionnable. Le ballon 
heurte la barre et revient vers l’attaquant n°10A situé à 5 mètres du n°9A. Le joueur n°10A 
s’avance alors et passe en retrait au n°9A qui marque. Décisions ? 
 
 
 
20-) Un gardien de but exécute un coup de pied de but. Un vent violent règne sur le terrain. Le 
ballon franchit directement la ligne de but adverse entre les montants. Décision ? 
 
 
 
21-) L’arbitre siffle un hors-jeu en faveur de l’équipe B. Alors que le n°5 de cette équipe va le 
botter, son coéquipier n°9 décoche un solide coup de poing au visage d’un défenseur adverse. 
L’arbitre a tout vu et interrompt l’exécution du CFI. Décision ? 
 
 
 
22-) Coup d’envoi botté par l’équipe A suite à un but. Le ballon est botté correctement par le 
9, et le 10 le donne en retrait immédiatement. Le ballon est évité de justesse par l’arbitre qui 
en se retournant, découvre le n°11 de l’équipe B qui, manifestement, n’avait pas regagné son 
camp avant le coup d’envoi et qui, tout heureux de recevoir le ballon, se retourne et file vers 
le but adverse ! Décision ? 
 
 
 
23-) Penalty à la 88ème, le ballon est renvoyé directement par le poteau et s’arrête dans la 
surface de but. Le tireur se précipite et le reprend pour marquer avant l’intervention du 
gardien. Décisions ? 
 



24-) Lors de l’épreuve des tirs au but, un joueur botte le ballon en arrière ou latéralement. 
Décisions ? 
 
 
 
25-) Le n° 5A a été averti en 1ère période. À la 60ème minute, ce n°5A commet une faute 
passible d'un avertissement sur l'attaquant n°9B qui se dirige vers le but adverse. L'arbitre 
laisse l'avantage. Le n°9B tire et le ballon est capté par le gardien A. Ce dernier dégage le 
ballon vers son partenaire n°5A. Décisions 
 
 
 
26-) Un joueur pénètre sur le terrain sans l'autorisation de l'arbitre après avoir été refoulé pour 
mettre son équipement en conformité avec la Loi 4. Ce joueur touche le ballon de la main et 
tente d’empêcher un but contre son camp sans y parvenir ? 
 
 
 
27-) Quelles sont les parties du corps que l’arbitre assistant doit prendre en compte avant de 
signaler un joueur en position de hors-jeu ? 
 
 
 
28-) Le n°10 de l’équipe A est en position de hors-jeu. Un partenaire lui envoie le ballon. Au 
moment où il touche le ballon, le n°4B le retient par le maillot avant que l’arbitre ne puisse 
arrêter le jeu pour sanctionner le hors-jeu. Décisions ? 
 
 
 
29-) Un joueur veut jouer rapidement un coup franc à 30m du but. Le ballon est botté 
directement sur un adversaire n’étant pas à distance réglementaire, qui se reculait doucement 
mais n’a pas esquissé un geste. Le ballon est alors récupéré par un partenaire de ce joueur. 
Décision ? 
 
 
 
30-) Un but a été marqué directement sur un coup franc indirect accordé à l’équipe attaquante 
dans la surface de réparation adverse, alors que l’arbitre n’a pas levé le bras avant son 
exécution. Décisions? 
 
 
 
31-) Coup franc pour l’équipe A dans le rond central. Un joueur de l’équipe A botte le ballon 
puis le reprend une seconde fois consécutivement au moment même où un attaquant de 
l’équipe B s’empare du ballon et va marquer un but pour son équipe. Décisions ? 
 
 
 



32-) Sur un long ballon en profondeur, un attaquant nettement en position de hors-jeu se lance 
puis se ravise car il se trouve à 30 mètres du gardien de but. Il se rend compte de son 
incapacité à pouvoir jouer le ballon. L’arbitre assistant a levé le drapeau mais l’arbitre le fait 
baisser. Le ballon, arrivé devant le gardien, fait un faux rebond et finit au fond des filets. 
Décisions et explications ? 
 
 
 
33-) Un attaquant et un défenseur sont à la lutte près de la ligne de touche. L’attaquant centre 
vers un partenaire n°9 en position de hors-jeu dans la surface de réparation. Il est contré 
immédiatement par le défenseur et le ballon sort par la ligne de but près du poteau de coin. Le 
n°9 est alors bousculé volontairement par le n°5 adverse. Quelle sera la reprise du jeu ? 
 
 
 
34-) Le défenseur n°2, dans sa surface de réparation, tire l’attaquant n°11 par le maillot. 
Celui-ci s’en débarrasse d’un coup de coude et marque le but malgré la présence devant lui de 
deux autres défenseurs. Décisions ? 
 
 
 
35-) Coup de pied de réparation à la fin du temps réglementaire. Cela nécessite une 
prolongation de la durée de la partie. Le joueur qui botte le ballon use de tricherie de façon 
très évidente et parvient à marquer. Décisions ?  
 
 
 
36-) A la 25ème minute de jeu, l’arbitre laisse l’avantage à l’équipe attaquante à 25 mètres des 
buts adverses, un défenseur ayant retenu par le maillot son adversaire qui partait seul au but. 
L’attaquant se détache, poursuit son action et tire…au-dessus ! Décisions ? 
 
 
37-) Lors d’une séance de tirs au but, un arbitre assistant se tiendra à l’intersection de la ligne 
de but et de la surface de but. Quel est son rôle ? 
 
 
38-) Le gardien de but peut-il être remplacé pendant la séance des tirs au but, s’il se blesse ? 
 
 
39-) Sur une action, le n°9 de l’équipe A reste au sol après une glissade dans la surface 
adverse. Dans la continuité le gardien B se tort la cheville en détournant le ballon en corner. 
Décision de l‘arbitre quant à la gestion des deux joueurs blessés, qui demandent tous deux des 
soins ? 
 
 
40-) Après qu’un hors-jeu ait été sifflé suite à la signalisation de l’assistant n°2, un 
remplacement est demandé. Après l’entrée du remplaçant, l’arbitre fait signe de jouer, ce que 
le n°5 fait rapidement en dégageant le ballon qui retombe à proximité de la surface adverse. 
L’arbitre s’aperçoit alors que l’assistant n°1 ne s’est pas replacé, occupé à noter le 
changement. Il a 25m de retard sur sa ligne de hors-jeu. Décision ? 


